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 PROCES VERBAL N° 3 – SAISON 2023/2024 

 
 

Réunion du : 03/10/2023 en Visioconférence 

Présidence : Sébastien CORNEC  

Présents : Jean-Michel BELLARD, Jacques HAMARD, Geneviève LANDEAU, 

Xavier MERLET, Michel PERROT, Éric SALMON 

Invitée Delphine ROBERT 

Excusé : Cyril BARLIER  

  

Sans remarque, le Bureau valide le PV n° 2 du 12.09.2023 

 

 

1. Informations de la Présidence 

 

1.1 Contrats divers  

 

• Résiliation de la boite postale du District à compter du 02/10/2023. 

 

• Résiliation sans préavis du contrat avec Distriplis (distribution et relève 

du courrier) à compter du 29/09/2023. 

 

• Résiliation du contrat lié à la machine à affranchir (contrat avec 

engagement de 5 ans souscrit le 01/11/2018). 

 

• Téléphonie et Internet : le bureau valide l’évolution des forfaits 

téléphoniques (internet) de la flotte mobile de l’ETD. Une charte 

d’utilisation pour les utilisateurs des outils informatiques et 

téléphoniques sera établie. 

Une réflexion sur le fait d’upgrader le réseau internet sera également 

étudiée lors du RV de ce vendredi 7 octobre.  

Le Président du District demande à ce que ce sujet soit traité 

définitivement et profite de cet échange pour rappeler que dans le cadre 

des travaux, la future salle de formation devra recevoir parfaitement la 

fibre. 

 

1.2 Point sur l’équipe des salariés 

 

• Le bureau acte le prolongement du contrat de Manuella BIDET (contrat 

de surcroit d’activité), jusqu’au 05/11 inclus. 

• Audrey RIBRAULT participera courant octobre à une formation sur la 

comptabilité qui sera financée par l’AFDAS.  

• Le Président informe le bureau qu’une réflexion est menée sur les 

congés de fin d’année en vue d’une éventuelle fermeture « physique 

et téléphonique » du District. Plus globalement il précise que sur 2024, 

il sera demandé une anticipation quant à la demande de congés afin 

de maintenir un niveau de service satisfaisant envers les clubs. 

 

1.3 Partenariat Angers SCO 

 

District de Maine et Loire de Football 

 

BUREAU DU COMITE DE DIRECTION 
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Le Président et le Président délégué rappellent le cadre du partenariat avec le 

club d’Angers SCO. 

 

Invitations Présidents de clubs 

✓ 8 présidents de clubs ont déjà été conviés à une rencontre à domicile 

dans la loge présidentielle. Les retours sont très positifs. 

 

6 matchs 

✓ 1000 places à chacun des 6 matchs pour convier des licenciés du District 

de Football de Maine et Loire 

✓ 1 match / 1 thématique / 1 message  

o 04/11 – Valenciennes FC 

o 05/12 – Grenoble 

o 23/01 – Quevilly  

o 16/03 – Amiens 

o 04/05 – Pau 

o 18/05 – Dunkerque 

 

Fondation Angers SCO 

✓ 3 matchs pendant lesquels nous participerons au sujet de l’inclusion 

 

Une publication sur le site et notre réseau social sera faite afin de mettre en 

avant ce partenariat. 

Une nouvelle rencontre avec Christophe BORDAT et Florian SEMET aura lieu ce 

mercredi 4 octobre au siège du District pour évoquer la mise en place des autres 

actions de ce partenariat (venue de joueurs dans quelques clubs du 

département à l’occasion de séances d’entrainement…). 

 

1.4 Travaux 

 

Michel PERROT fait un point d’étape et précise que les travaux ont débuté. 

Une Newsletter à destination des clubs, des salariés et des bénévoles du District 

est en cours de fabrication. 

 

1.5 Dossiers disciplinaires en cours 

 

Sébastien CORNEC fait un point sur les dossiers disciplinaires en cours (3 

dossiers mis à l’instruction) et les courriels et appels téléphoniques reçus.  

Il fait état également de ses échanges avec la presse. 

 

1.6 AG LFPL 

 

Point sur l’AG à venir avec les modifications règlementaires qui seront soumises 

au vote le 04/11 prochain. Les membres du bureau sont invités à faire des 

commentaires et le sujet sera également évoqué lors du prochain CODIR du 

23/10. Les délégués des clubs de District seront également concertés 

(rencontre à prévoir en visio). 

 

1.7 Retour sur AG de la Sarthe  

 

Michel PERROT fait un retour sur l’AG et son déroulé, en présence de Didier 

ESOR.  

Un repas froid assis est ensuite proposé aux clubs. 

Remerciement au District de la Sarthe et son Président pour l’accueil. 

 

1.8 Retour sur la présence de la FFF à la Ligue à l’occasion de la journée 

Régionale des Labels 

 

Samedi 30/09, Michel PERROT était présent dans le club des Sorinières à 

l’occasion de la journée régionale du Label, en représentation du Président. 

La Ligue avait convié Philippe DIALLO, Président de la FFF, qui a répondu 

favorablement à cette invitation. Ce dernier a évoqué à nouveau les problèmes 
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informatiques dont il veut faire une priorité, quitte à dégager un budget 

conséquent. 

Le président de la FFF a évoqué la mise en place d’une aide financière aux clubs 

concernant la création d’emplois. 

Les Droits télé seront rediscutés le 17/10. 

Le sujet de l’indemnisation des Dirigeants responsables des Centres de 

Gestion (Districts et Ligues) a été de nouveau évoqué et sera sans doute 

soumis au vote lors de la prochaine AG Fédérale de décembre. Ce vote 

portera dans un 1er temps sur le fait d’inscrire dans les statuts la possibilité 

d’indemniser 1 ou plusieurs Dirigeants responsables.   

Chaque Centre de Gestion aura toute latitude pour mettre en place cette 

indemnisation sous couvert d’une transparence et d’un vote lors de son 

Assemblée générale. 

 

1.9 Achats tee-shirts Districts 

 

Le bureau valide la commande de 200 tee-shirts afin d’équiper l’ensemble des 

bénévoles de commissions (le budget global avoisinera les 1900€). 

 

1.10 Achats de stylos à l’effigie du District 

 

Le bureau valide l’achat de stylos pour un budget de 500€ maximum. 

 

1.11 Informatique  

 

Le bureau valide la demande de devis pour le remplacement d’un ordinateur à 

destination de la CDA. 

 

 

2. Retour sur l’AG du District 

 

AG d’une durée de 2h55 avec 85 % des voix des clubs représentés 

AG dynamique malgré une première partie statutaire jugée longue mais obligatoire. 

A ce sujet le Président demande au Trésorier et à l’ensemble du bureau de réfléchir à une 

forme plus dynamique de présentation des comptes. 

 

Il est également fait état de l’intervention de la municipalité et il nous faut plus cadrer 

l’intervention.  

 

D’autres points sont relevés :  

 

✓ Points satisfaisants :  

- Salle et accueil du club de qualité 

- Qualité de la vidéo proposée par les stagiaires en communication (Marie et 

Robin)  

- Intervention de LogIn Prévention sur les réseaux très intéressante et 

appréciée des participants.  

 

✓ Axes d’amélioration  

- Qualité des slides à revoir 

- Attention à l’utilisation du retour vidéo  

 

En définitive une belle AG avec une présence importante des clubs et remerciements 

également à nos partenaires Crédit Agricole et Intersport. 

Merci aussi à Didier ESOR, Président de la Ligue de Football des Pays de la Loire pour ses 

interventions. 

 

3. Finances 

 

Le Bureau valide le nouveau barème des indemnités kilométriques avec effet rétroactif au 

01/09/2023. 
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Il n’y aura plus de forfait kilométrique ni de calcul en fonction de la puissance fiscale du 

véhicule. 

Tout est à 0,892 €/km aller/retour.  

Il n’y aura plus de barème bloqué à 50 kms.  

Ce sujet sera évoqué pour information lors du prochain CODIR. 

 

4. Echanges 

 

4.1 Jean-Michel BELLARD (Foot Animation) 

 

Rentrée des U9 : vraie réussite. Tous les clubs participent. Et la météo était là ! 

Rappelons le but de cette rentrée à savoir rappeler les bonnes pratiques et les règles 

d’organisation d’un plateau. 

Le Bureau a fortement apprécié la présence et l’engagement des conseillers techniques 

présents. 

Les U7 feront leur journée de rentrée ce samedi 7 octobre. 

 

4.2 Jacques HAMARD 

 

• Retour sur la réunion organisée par la LFPL sur les discriminations le 19/09 

o 1ère partie consacrée à France Victimes (victimes de harcèlement, etc.)  

Témoignage de xxx victime de viol de la part d’un éducateur dans son club.  

o Après-midi consacré à la LYCRA (lutte contre racisme et antisémitisme)  

PEF et Citoyenneté : climat des rencontres. 

Fiche référent des missions formations (dans le guide du club).  

 

• ETR de rentrée  

o Présentation de situation d’entrainements –  

o Présentation commune sur le territoire LFPL 

o Point formation. 

Jacques se charge de faire suivre à l’ensemble des élus du bureau les supports envoyés  

par le DTR 

 

4.3 Arbitrage 

 

Formation arbitre initié Futsal. 

Le président s’interroge sur la tenue de cette formation.  

Delphine ROBERT, Directrice du District contactera le Président de la CDA pour 

proposer une solution validée en bureau. 

 

 

Prochaines réunions : 

Bureau : Mardi 7 novembre 2023 (visio) 

CODIR : Lundi 23 octobre 2023 (présentiel)  

 

 Le Président  La Secrétaire de séance 

CORNEC Sébastien ROBERT Delphine 

 


